
Protokoll der 19. ordentlichen Generalversammlung
des Vereins slowUp Murtensee
23. März 2022 in Salavaux

Ort Château Salavaux, Salavaux
Dauer 20 Uhr – 20.45 Uhr
Präsidium Katharina Thalmann-Bolz
Teilnehmer/innen 18 Personen sowie 1 Vertreter der Presse gemäss Präsenzliste
Entschuldigungen gemäss Liste
Traktanden Begrüssung

1. Protokoll der GV 2021
2. Tätigkeitsbericht der Präsidentin
3. Rechnung 2021, Revisorenbericht
4. Mitgliederbeiträge
5. Budget 2022
6. Wahlen: a) Präsidium und Vizepräsidium

b) Vorstand
c) Revisionsstelle

7. slowUp 2022 – Generelle Organisation
8. Nationaler Getränkepartner RIVELLA
9. Verabschiedungen
10. Diverses

Begrüssung
Die Präsidentin eröffnet die Sitzung und begrüsst die Anwesenden. Nach 2 Jahren Pause
(coronabedingt) ist es erfreulich, die Generalversammlung wieder physisch durchführen zu dürfen.
Eine spezielle Begrüssung gilt den beiden Gästen: Mireille Schaer, ehem. Vizepräsidentin des slowUp
Murtensee Vorstandes, sowie Elisabeth Ruegsegger, ehem. Geschäftsleiterin des Regionalverbandes
See und Sekretariatsverantwortliche vom slowUp Murtensee. Die Entschuldigungen, die eingegangen
sind, werden zusammen mit der Präsenzliste dem Originalprotokoll beigelegt. Es werden keine
Bemerkungen zu den Traktanden vorgebracht.

1. Protokoll der Generalversammlung von 2021
Das Protokoll der GV von 2021 konnte unter www.slowup.ch/murtensee eingesehen werden und
liegt an der GV auf.

Das Protokoll wird von der Versammlung genehmigt und seiner Verfasserin verdankt.

2. Tätigkeitsbericht der Präsidentin
Aufgrund der Tatsache, dass wir 2021 keinen slowUp durchführen durften, gibt es wie schon im
letzten Jahr auch heuer nur einen kleinen Bericht: Das Coronavirus hat es uns unmöglich
gemacht einen slowUp durchzuführen, nichtsdestotrotz blieb die Strecke nach wie vor beliebt und
sehr viele Velofahrende haben es sich nicht nehmen lassen, den Parcours auf eigene Faust zu
befahren. Dies u.a. auch dank einem touristischen Produkt von Vully und Murten Tourismus, der
“Genussreise um den Murtensee”, wo man die kulinarischen Highlights der Region auf einer
Rundreise entdecken und degustieren kann. Nun überwiegt allerdings die Freude über die
bevorstehenden Vorbereitungen für den nächsten slowUp Murtensee, und das gute Wetter ist
bestellt!

Der Tätigkeitsbericht wird von der Versammlung genehmigt.



3. Rechnung 2021
Die Geschäftsleiterin D. Defalque erläutert die Rechnung 2021:

Total Einnahmen 18‘927.45 (Budget 12‘500.00)
Total Ausgaben 32‘574.19 (Budget 32‘500.00)
Verlust -13’646.74 (Budget -20‘000.00)

Der Verlust konnte durch die Kurzarbeitsentschädigung, sowie der Unterstützung der Nationalen
Sponsoren von immerhin 7 % der ursprünglich vorgesehenen Sponsorengelder leicht abgefedert
werden.

Es bestehen keine Fragen zur Rechnung.

Die Bilanz wird von der Geschäftsführerin präsentiert, und die Präsidentin fasst zusammen, dass
wir mit einem blauen Auge davon gekommen sind. Wir haben noch ein Polster um diese 2
schwierigen letzten Jahre aufzufangen und wir hoffen, dass wir in Zukunft wieder schwarze
Zahlen schreiben können.

Es bestehen keine Fragen zur Bilanz.

Revisorenbericht
Die Rechnung ist am 8. März 2022 von der Revision Schwab AG geprüft und in Ordnung
befunden worden. K. Thalmann-Bolz schlägt der Versammlung die Rechnung zur Annahme vor.

Einstimmig wird die Rechnung 2021 genehmigt und dem Vorstand Decharge erteilt.

4. Mitgliederbeiträge
Der Vorstand schlägt vor, die Höhe der Beiträge zu belassen:
Mitglied ohne Stand: Mitglied mit Stand:
Natürliche Personen 20.00 Private und Unternehmen 100.00
Juristische Personen 50.00 Lokale Vereine 50.00
Geschäfte 100.00

Die Versammlung nimmt den Vorschlag des Vorstandes einstimmig an.

5. Budget 2022
D. Defalque erläutert das Budget:
Einnahmen : 128’800
Ausgaben : 126’650
Gewinn : 2’150
2021 hat uns die Micarna ihren Rückzug als regionaler Sponsor mitgeteilt. Wir rechnen dennoch
damit, in den schwarzen Zahlen zu bleiben, insbesondere dank einer grossen Anpassung unserer
Kommunikationskosten. Die Pocketcard wird die Broschüre ersetzen und aus Kostengründen mit
einer viel kleineren Auflage produziert. Ausserdem kommunizieren wir vermehrt auf den sozialen
Medien. Wir konnten interessante Verträge mit Gegenleistungen aushandeln, u.a. mit den
Freiburger Nachrichten und der Berner Zeitung. Dank diesen Anstrengungen und Ersparnissen,
die keinen Einfluss auf die Qualität der Kommunikation haben wird, können wir eine schwarze
Zahl präsentieren.

Eine Frage von Elisabeth Ruegsegger: der immense Stand der Micarna mit den Poulets fällt also
weg, ist ein anderer Stand an derselben Stelle vorgesehen, der auf den Ansturm vorbereitet ist?
Das OK erklärt, dass sich ein anderer Stand an dieser Stelle angemeldet hat und sie sich
bewusst sind, dass diese Standverantwortlichen für den wahrscheinlich grossen Andrang
gewappnet sein müssen. Katharina Thalmann ergänzt mit einem Augenzwinkern: Wenn es dieses
Jahr weniger oder kein Poulet gibt, könne man als Alternative gut und gerne Gemüse anbieten,
wir leben ja nicht umsonst im Gemüseland.

Die Präsidentin schlägt das Budget 2022 zur Annahme vor.

Das Budget 2022 wird einstimmig genehmigt.



6. Wahlen (für die nächsten 2 Jahre)
a) Präsidium und Vizepräsidium
Martial Meystre schlägt der Generalversammlung vor, Katharina Thalmann-Bolz als Präsidentin
für die nächsten 2 Jahre wiederzuwählen.

Katharina Thalmann-Bolz wird mit Applaus gewählt.

Die Präsidentin ihrerseits bittet die Versammlung Martial Meystre, Geschäftsleiter von Avenches
Tourisme und bisheriges Vorstandsmitglied, seine Wahl als Vizepräsidenten zu bestätigen, als
Nachfolger für Mireille Schaer. Diese Nachfolge ist intern im Vorstand bereits beschlossen
worden.

Die Generalversammlung stimmt auch diesem Vorschlag einstimmig zu und wählt Martial
Meystre zum Vize-Präsidenten.

b) Vorstand
Folgende Vorstandsmitglieder stellen sich für eine erneute Wahl zur Verfügung:

Christophe Dupasquier – Vully Tourisme
Deborah Defalque – Geschäftsstelle, Sponsoring
Stephane Moret – Murten Tourismus
Mike Pete  – Sicherheitschef

Folgendes Vorstandsmitglied stellt sich der Wahl zur Verfügung:

Sébastien Trehan – Vully-les-Lacs

Alle bisherigen und neuen Vorstandsmitglieder werden von der Versammlung mit Applaus
gewählt.

c) Revisionsstelle
Die Präsidentin schlägt vor, die Revision Schwab AG (ehem. KSM Revisions AG, welche von der
Revision Schwab AG übernommen worden ist) für zwei weitere Jahre zu wählen.

Die Revision Schwab AG wird von der Versammlung einstimmig gewählt.

7. slowUp Murtensee 2022 – Generelle Organisation
Eröffnung
Die Präsidentin erklärt, dass die Eröffnung des 21. slowUp Murtensees in Sugiez stattfinden wird,
beim Restaurant de la Gare. Es wird Live Musik geben, und die beiden Hauptredner sind Herr
Staatsrat Philippe Demierre und Herr Guy Petter, Syndic der Gemeinde Mont-Vully. Alle sind
herzlich eingeladen daran teilzunehmen, insbesondere auch an der offiziellen Freigabe der
Strecke, mit Durchschneiden des Bandes.

Pocketcard und Plakat
Die Geschäftsleiterin präsentiert der Versammlung das Plakat und die neue Pocketcard. Die
Pocketcard wird zu 11’000 Exemplaren gedruckt und in der Region Murtensee in den Geschäften,
Hotels und Restaurants verteilt und ebenso von der Migros in den Filialen des Kantons Freiburg
und Neuchâtel aufgelegt.

Sponsoren und Partner
Die nationalen und regionalen Partner werden vorgestellt und Deborah Defalque unterstreicht
nochmals die Wichtigkeit dieser Partnerschaften, um überleben zu können.

Charta
Die Inhalte der Charta, welche jeder Standbetreiber einhalten muss, werden nochmals erklärt.

Sponsorenmaterial
Das Sponsoren-Material für Stände kann noch bis am Ende der GV bestellt werden.

Nationaler Wettbewerb
Die nationalen Hauptsponsoren haben einen Wettbewerb vorbereitet, und es gibt für die
Teilnehmenden tolle Preise zu gewissen. In den slowUp Villages wird es Urnen geben, wo die
Wettbewerbtalons hineingeworfen werden können.



8.    Nationaler Getränkepartner RIVELLA
D. Defalque erklärt: Rivella ist neu nicht mehr nationaler Hauptsponsor, sondern nationaler
Getränkepartner. Die neue Auflage um die vollen Sponsorengelder zu erhalten sind:

Es braucht 10 Partnerstände, welche vor Ort mit einer Rivella Tafel offiziell gekennzeichnet sind
und ein Pflichtsortiment einhalten müssen. Dieses umfasst: mindestens vier Getränkesorten der
Rivella AG zur Auswahl, wovon jedoch mindestens zwei Rivella® -Produkte sein müssen.

9.   Verabschiedungen
Letztes Jahr hätten die beiden langjährigen Vorstandsmitglieder Mireille Schaer und Elisabeth
Ruegsegger an der 18. Generalversammlung eigentlich offiziell verabschiedet und geehrt werden
sollen. Weil aber diese GV coronabedingt schriftlich abgehandelt werden musste, werden diese
Ehrungen heute nun endlich nachgeholt:

Die Präsidentin bedankt sich bei Mireille Schaer, ehemalige Vizepräsidentin, welche an 20
Ausgaben aktiv mitgewirkt hat und mit einer stets optimistischen Einstellung als zuverlässige
Verbindung zum Kanton Waadt fungiert hat. Mit einem Blumenstrauss sowie einem Präsent und
einem grossen Applaus wird Mireille für ihre grosse Arbeit offiziell verabschiedet und verdankt.

Nun wird Elisabeth Ruegsegger geehrt, langjährige Leiterin der Geschäftsstelle des
Regionalverbandes See, ebenfalls ein Urgestein des slowUp Murtensees, welche mit einem
riesigen Engagement stets darum bemüht war, den Anlass zu optimieren und neue Sponsoren
zu gewinnen. Sie war immer optimal vorbereitet, ihr konnte man nichts vormachen und mit ein
paar Adjektiven beschreibt sie Elisabeth folgendermassen: überzeugend, gründlich, ideenreich
und auf eine gewinnende Art hartnäckig. Auch sie wird mit einem grossen Applaus und Blumen
sowie einem Präsent verabschiedet und verdankt.

10.  Diverses
Die Vereinbarungen mit den slowUp Gemeinden gelten noch bis 2023, und es ist geplant diese
im Laufe des Sommers 2022 neu zu verhandeln.

Die Präsidentin Für das Protokoll
Katharina Thalmann-Bolz Andrea Carbonnet
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